
- 1 -

２月のロータリーレートは１ドル＝１１０円 「My Rotary登録状況：11/39≒28％、目標50％」

金沢百万石

2018-19年度RI 会長

バリー・ラシン氏

East Nassauロータリークラブ

バハマ（ニュープロビデンス島）

2018-19年度ガバナー

若林啓介氏（富山RC）

点 鐘

１．ロータリーソング

『 手に手つないで 』

２．四つのテスト

３．武藤清秀会長挨拶

《食 事》

４．ゲスト・ビジターのご紹介

ゲスト・ビジター なし

５．幹事報告・委員会報告

〔幹事報告〕東海林副幹事：①本日例会終了後、理事会を行います。②高崎RC６５周年

記念例会のご出欠について、明日までに事務局へご連絡お願いします。③ロータリー手帳

の購入を希望される方は2/21までに事務局へご連絡ください。

〔委員会報告〕金沢南ＲＣ50周年担当 助田会員：5/6金沢南ＲＣゴルフコンペの参加者

がさみしいので、締切までまだ日がありますので、時間のとれる方は参加いただけるよう

お願いします。

６．ニコニコＢＯＸ紹介 \11,000- 本年度\413,100- 残高\4,430,265-

武藤清秀会長：皆さん今晩は。今月２３日はロータリーの誕生日です。北村さん卓話よろ

しくお願いします。

大路孝之会員：みなさん、こんばんは。北村さん、本日の卓話よろしくお願いします。

北村信一会員：息子次男の結婚式がありました。

仲島康雲会員：北村会員 本日の卓話よろしくお願いします。

７． 卓 話

北村信一会員 「仕事とボランティア」

紹介者：仲島康雲会員 北村さんは佐川急便に約１７年勤務された後、独立されて運送業や遺品整理業

などＡＳＫ金澤㈱の会長をされております。現在は社会参加の方に軸足をうつして、趣味のスポーツを

通じた障害者の支援活動などもされています。

例会便り
第 950 回

2 月 14 日

ホテル日航金沢５Ｆ

例会出席 19/39 48.72 ％

1 月例会出席率 59.88 ％

Kanazawa Hyakumangoku
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．
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〔プロフィール〕

生年月日 1956年1月3日 ６３才 金沢生まれ金沢育ち、東京に11年、佐川急便に17年間

現在の役職 金沢市南倫理法人会会長、ＡＳＫ金澤(株)グループ会長、

ﾜｰﾙﾄﾞﾌﾞﾘｯｼﾞﾋﾞｼﾞﾈｽ協同組合代表理事、NPO法人ふれあい工房たんと理事、

春風クラブボランティアコーチを25年

家 族 妻と娘夫婦、孫２人で６人家族

趣 味 マラソン、トライアスロン、山岳マラソンなど

資 格 健康管理士、食育アドバイザー、生前整理アドバイザー、介護ヘルパー、

発達障がい者改善指導員etc

好きな言葉 ひとりの志が世界を変える、打つ手は無限

あきらめなければ必ずゴールできる

企業理念 A（愛、安心）S（誠実、誠意）K（感謝、感動）

チャレンジ精神

〔卓話概要〕

今日は仕事とボランティア活動、趣味、健康と私の夢についてお話します。

東京佐川急便を含めて１７年間佐川急便でセールスドライバーをしました。その頃から

マラソンをはじめて今も続けています。マラソン・トライアスロン・山岳マラソン・トレ

イルなど年間２０回ほど大会に出ています。また知的障がい児の陸上クラブ「春風クラ

ブ」のボランティアコーチを２５年間させていただいています。彼らには教えられること

がたくさんあります。

起業のきっかけは元佐川急便の同僚が四肢麻痺の大けがをしたので、佐川急便を辞めて

１年間サポートなどボランティアをしていました。その後住宅設備会社の営業を１年間し

た後、便利業・運送業で起業しましたが、同業他者がひしめいている業界で、お金も信用

もなく、平等にあるのは１日２４時間の時間だけということで、体力勝負で情報誌の配布

を１日７万歩から８万歩も走ったり、北海道や屋久島まで配送に行ったこともありました。

仕事では長男と毎日のようにぶつかり会社の中で取っ組み合いのけんをする始末でした。

上田比呂志さんの講演会で”そぎ落としなさい”と言われたことがきっかけとなり、息子

との関係がうまくいくようになりました。これまでの自分の経験や知識をそぎ落として息

子と相対し、すべてを認め、承認することを決めて実行しました。現在は長男・次男、社

員のみんながそれぞれ承認しあって、明るく、仲良く、喜んで働く職場になってきていま

す。また現在のメイン事業となっているのは遺品整理の仕事です。ラジオで元佐川急便の

遺品整理業の先駆けである吉田太一さんの話を聞いて、遺品整理では困っている人がたく

さんいるし非常に喜んでもらえる仕事だということを確信して参入を決めました。心を込

めた作業に徹して遺品をゴミ扱いしないで片づけることは勿論、遺族の方の心の整理にも

焦点をあてて整理するようにしています。

将来の夢は、トレーニングジムを含めた、高齢者のデイサービス、放課後サービス、整

体院、常設母ちゃん食堂、学生たちの図書ルーム、セミナールームこれらすべてを含めた

複合施設を作りたいと思っています。７０歳までには形を作りたいと思っています。



- 3 -

いろいろお話しましたが仕事も大事、趣味も夢も大事ですが、最

も大切なのは健康です。健康を失えばすべてを失うといっても過言

ではないと思います。食べ物には気をつけて、バランスよく栄養を

摂り、適度の運動習慣をもって元気にこれからの人生を楽しみたい

と思います。

８．質疑応答・謝辞 点 鐘

パストガバナーからの手紙 378回 2019.2.21 炭谷 亮一

電気の「しわ取り」

再生可能エネルギーが増えすぎて起こる不都合は、発電量の変動が大きいため系統の周

波数や電圧を不安定にする。

それを防ぐため、発電量、およびそれによって引き起こされるさまざまな変化を刻々と見

極めながら、絶えず、他の電源の電気を増減させたり、電気の流れをコントロールしたり

して全体の発電量や電気の質を安定させなければならない。

そのバックアップ調整の作業を、電気会社では「しわ取り」と呼んでいる。とてもユニー

クでわかりやすい表現と言える。

「しわ取りは」元々どこの電力会社でもやって来たことだ。

社会状況や気候の情報を分析し、需要の増減を予測しながら翌日の発電量を決める。当日

も刻々と状況を見ながら微調整をしていく。それはかなり複雑な作業である。しかし今日

そこに各種の再生可能エネルギーが入るようになって以来、この困難度は急激に上がった。

再生可能エネルギーの発電量は自然が相手であり、絶えず変化し予測がつかない。

太陽光発電にしても風力発電でも、いずれも発電量が大きく落ち込んでゼロになる時間帯

がある夜間や、風が凪いている時である。

そのような大きな変動を平準化して需要に合うように瞬間、瞬間の調整を迫られる。そし

てその尻拭い、つまり「しわ取り」は火力発電（石炭・ＬＮＧ・石油）が行っている。原

発はあまり使われないようである。

いずれにしても「しわ取り」を託された火力発電所は、経済的な発電とは縁のない発電を

強いられる。それが電力会社にとって大きな負担となり儲けが出なくなるが、心配しなく

とも電気料金に不足分を上乗せできるシステムによって救われている。さらに再生可能エ

ネルギーを電力会社が引き受けるにあてて、国からの補助金も当然出ていると考えるのが

妥当だ。

電気の消費量は、刻一刻と変化する。そして余剰電力は多すぎず、少なすぎず、理想的に
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保つ、これが肝要で少なすぎはもちろん、多すぎた場合でも大規模停電が発生する。発電

と送電が別会社の場合、連係と個々の会社の利害によって外国では大規模停電がたびたび

起きている。我々は発送電が同じ会社の為起こりにくいという利点もある。

我国ではいわゆる「しわ取り」した良質の電力を安定供給していると言ってもピンとこな

い、つまり日本では質の良い電力しかない、停電など１０年に１回瞬間的にある位ではな

いだろうか。

電圧が低下して灯りがユラユラしたり暗くなったりすることもほとんどない。灯り位なら

問題ないが、精密機械なら電圧や周波数の変動は致命的であり、しっかり「しわ取り」し

た良質の電力は先進国においては必須と言える。

２月10日(日) かなりの積雪

2018～19理事役員名 2018.7.1現在

役員（8名）

会長 武藤清秀 会長ｴﾚｸﾄ 大路孝之 副会長 江守道子 幹事 井上正雄

副幹事 東海林也令子 会計 西村邦雄 S.A.A. 助田忠弘 直前会長 上杉輝子

理事（14名）

常任理事： 石丸幹夫 吉田昭生

理事会オブザーバー・アドバイザー：パストガバナー 炭谷亮一 地区パスト幹事 岩倉舟伊智

例会場 ホテル日航金沢5F〒920-0853金沢市本町2-15-1 T076-234-11111 例会日時 木曜日19：00

事務室 〒920-0852金沢市此花町3-2 ライブ１ビル2F T076-262-2211 F076-262-2241

E-mail khrc@quartz.ocn.ne.jp ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞURL http://100rc.jp/

事務局執務時間 月火水金10：00～16：00 木曜例会日16：00～ 休日（土日祝日)

クラブ例会予定

2/21 十一代大樋長左衛門様卓話
2/28 オリエンテーション＃ 2

宮永満祐美会員
3/7 吉田麻由様卓話
3/14 岩本歩弓様卓話
3/21 休会
3/28 クラブフォーラム


